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El 16 de noviembre pasa-
do, Radio María Argenti-
na presentó en el audito-

rio de la Universidad Católica
de Córdoba el documento de-
nominado "Línea Editorial". Se
trata del fruto de un trabajo co-
lectivo y participativo que sin-
tetiza los lineamientos genera-
les que nuestra emisora pudo
identificar a lo largo de sus de
14 años de existencia. El Direc-
tor de Radio María, Padre Ja-
vier Soteras, afirmó que "este
documento pone por escrito el
modo que nosotros tenemos de
difundir el Evangelio en un
mundo plural. Es una postura
integradora de lo humano hoy,
con todo lo complejo que eso
supone. Estamos metidos en un
proceso de cambio cultural que
nos exige posicionarnos con un
lenguaje de comunicación y un
código nuevos". El Padre Sote-
ras indicó además que "la Línea
Editorial es una gracia en María
que nos ayuda a reconocer con
mayor claridad cual es nuestra
identidad, es decir, quienes so-
mos y cual es nuestro servicio.

En este sentido, el documento
es una carta de presentación pú-
blica. Así como María fue a vi-
sitar a Isabel y en el saludo su
prima recibió con la fuerza del
espíritu el gozo de la palabra,
de igual manera ahora, en esta
línea editorial, María nos trae
una gracia, la gracia es el reco-
nocimiento del camino recorri-
do y el horizonte como una fo-
to de quienes somos y que se
espera de nosotros como hijos
nacidos de sus entrañas".
El acto contó con la presencia
de Monseñor Carlos Ñañez, Ar-
zobispo de Córdoba, quien ex-
presó al respecto: "valoro pro-

fundamente el testimonio y el
servicio que brinda Radio Ma-
ría en Argentina. Creo que es
un instrumento importantísimo
de evangelización. Yo me ani-
mo a decir hoy que el púlpito,
el ambón es sobre todo el mi-
crófono, la cátedra, el lugar de
la transmisión de la enseñanza
o del encuentro, tiene mucho
que ver con los medios de co-
municación". Monseñor Ñañez
agregó que "la Línea Editorial
de Radio María es el espíritu
que da identidad y consistencia
a la obra, es la orientación que
marca la tarea. Porque se trata
de llegar a un auditorio amplísi-

mo, plural, el mensaje tiene que
ser muy respetuoso, abierto y
cordial".
A su turno, la Presidente de Ra-
dio María Argentina, Virginia
Capitanelli, agradeció muy es-
pecialmente a los empleados,
voluntarios y oyentes presentes
y también "a todas aquellas
personas que hoy ya no están
con nosotros, pero su aporte fue
fundamental para que Radio
María hoy pueda llevar el men-
saje de esperanza de nuestro
evangelio a los lugares más re-
cónditos de nuestra patria y en
muchos casos ser voz de los
que no tienen voz".

Nº 84 - ENERO/FEBRERO DE 2011

Como fruto de un trabajo
colectivo y participativo que
sintetiza 14 años de
existencia, nuestra emisora
presentó en la ciudad de
Córdoba el documento 
"Línea Editorial de Radio
María Argentina". Este 
importante evento contó
con la presencia del 
Arzobispo de Córdoba, 
Monseñor Carlos Ñañez,
quien quiso acompañar 
una vez más a esta obra 
con su pastoreo.

Radio María presentó su
"Línea Editorial"

14º aniversario de la Radio
Radio María Argentina cumplió 14 años de vida el 8 de diciembre pasado y como es habitual la cele-
bración principal consistió en la celebración de una Misa en la Iglesia del Convento Santa Catalina, en
la ciudad de Córdoba. Esta vez la Celebración Eucarística fue presidida por el Vicario General de la Ar-
quidiócesis de Córdoba, Padre Horacio Álvarez, y concelebrada por  Padre Javier Soteras. Precisa-
mente, al final de la Misa, el Padre Javier, manifestó que "es tiempo de volver al primer amor, al fue-
go del anuncio que quema por dentro. Por delante nos espera consolidar el camino andado
federalizando la red radiomariana. Además, hemos tomado el compromiso junto a la Familia Mundial
de ampliar nuestra misión compartiendo el camino con nuestro compromiso de desarrollar la red de
Radio María en República Centroafricana". 
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El 26 y 27 de noviembre, como ya es habitual, todas las Radio Ma-
ría del mundo se unieron para vivir el evento "Dos días con Radio
María". "La importancia de estas dos jornadas está en el mensaje
que se transmite al público gracias a la unión fraternal entre todas
las Radio María del mundo. La gente comprueba que la Familia
Mundial es una realidad concreta y que Radio María es una sola ra-
dio, impulsada por un único carisma, al servicio de María y de la
Iglesia entera. En su pequeña realidad, Radio María refleja la uni-
versalidad propia de la Iglesia católica", afirmó el Padre Livio Fan-
zaga, Director de la Familia Mundial, quien añadió: "hoy hay que
difundir la fe, porque dos terceras partes de la humanidad todavía no
conocen a Jesús. Radio María quiere realizar esta tarea con la Igle-
sia, sacando fuerza del aliento del Santo Padre Benedicto XVI que
nos ha exhortado a continuar esta importante obra al servicio de la
difusión del Evangelio". Desde Ruanda, el Presidente de la Familia

Mundial, Emanuele Ferrario, dijo que "las diferentes condiciones de
cultura, así como los contextos sociales, religiosos y políticos, esti-
mulan a Radio María a ser misionarios en África, pero con ellos y
para ellos. En este continente existen actualmente dieciséis radios y
hemos creado un centro de formación continental en Tanzania para
ayudar a hacer realidad la unión profunda entre la evangelación y la
promoción humana. Por esta razón, nuestra presencia debe ser capi-
lar también en las pequeñas poblaciones más recónditas involucran-
do a los convertidos, para comunicar la vía de la santidad, de la be-
atitud a la cual todos estamos llamados, y de la cual la Virgen es
modelo singular". 
Radio María Argentina participó coordinando el Rosario multilin-
güe, mientras que los muchachos y chicas de la Oleada Joven se
unieron a sus pares de Radio María Austria para hacer un programa
que habló sobre las bienaventuranzas de la fe en los jóvenes. 

2 Familia Mundial - Reflexiones

Como en años anteriores, el último fin de semana de noviembre unió a todas las Radio María 
del mundo en una transmisión multicultural. El Presidente de la Familia Mundial, Emanuele Ferrario, 

se trasladó a África para acentuar la misionariedad de esta obra.

Leonardo Colazo y Milagros Rodón, de la Oleada, condujeron el programa de jóvenes. 

Escribe Monseñor Santiago Olivera (foto)
Obispo de Cruz del Eje

La santidad es hacer lo que Dios desea sobre cada uno de nosotros.
Si vivimos así, sin dudas tendremos una vida feliz. Cuando habla de
la santidad, Jesús es claro y no anda con vueltas: nos cuenta de las
exigencias que supone seguirlo. Hay que estar dispuesto a hacer re-
alidad lo que los israelitas de su época decían y conocían muy bien:
"amarás al Señor tu Dios con toda tu fuerza con todo tu corazón,
con toda tu alma". Desde Jesús sabemos que el amor a Dios, sobre
todo, supone estar dispuesto a amar a Jesús, a Él que es el Dios
con nosotros, más que a nuestra propia familia, más que a nuestra
propia vida. Nos podríamos preguntar si la desiciones en nuestra vi-
da van por este camino. Si queremos seguir a Jesús en nuestro co-
razón iluminados por la fe, tenemos que descubrir si estamos ver-
daderamente dispuestos a no intemporner nada ante el seguimiento
de Jesús. Para Jesús es claro: ser discípulo es estar dispuesto a re-
nunciar a todo lo que se posee.

Yo siempre digo, poseyendo al Se-
ñor no necesitamos nada más. Lo
que Teresa de Jesús decía en esa
profunda oración:"solo Dios bas-
ta".  En definitiva la vida gozosa
que el Señor nos promete parte de
esa renuncia, porque todo se pue-
de ganar, cuando uno esta dis-
puesto dejar el todo con minúscu-
la, dejarlo todo con prontitud
porque es el unico Señor es lo que
le da sentido a nuestra vida. En de-
finitiva, Jesús nos invita a ser li-
bres. Cuando nos apegamos a las
cosas, a los bienes, a los propios criterios, a la propia realidad, es
que no somos libres. Jesús nos invita a ser libres, siendo santos.
Pidámosle al Señor que Él nos ayude a desear y buscar siempre su
voluntad en nuestras vidas. 

Se profundiza el perfil 
misionero, al servicio de la Iglesia

La santidad a la que nos llama el Señor
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El verano trae muchas novedades en materia de programación en la
Radio. De lunes a viernes,  las mañanas y las tardes son diferentes
durante los meses de enero y febrero. Precisamente, por las mañanas
Radio María cuenta con la presencia de Juan José Santander, desde
las 9,30 hasta las 13 horas. Durante las primeras horas de las tardes
de enero es Adriana Gile quien acompaña a la audiencia, mientras
que en febrero lo hará Cristian Romano. 
Asimismo, las Catequesis de lunes a viernes durante enero son con-
ducidas por distintos sacerdotes radiomarianos que colaboran gentil-
mente con la obra y mantienen un encuentro evangelizador profun-
do con nuestra audiencia. Por otra parte, todas las Misas que
transmite Radio María, de domingos a lunes, se llevan a cabo a par-
tir de las 20 horas. Este esquema de transmisión de las Misas se man-
tendrá hasta el domingo 3 de abril, cuando se retornará a los horarios
habituales.
En otro orden de cosas, el pasado 30 de noviembre se entregaron los
Premios Elic en la ciudad de Córdoba, siendo galardonado el perio-
dista Pablo Giletta, conductor de "Tiempo de Noticias Segunda Edi-
ción" de nuestra emisora en el rubro "mejor labor periodística en ra-
dio". Esta distinción es entregada por la Escuela de Locutores
Independientes de Córdoba y el Grupo Saber, premiando a los pro-
gramas, periodistas y locutores que se destacaron a lo largo del año
en la radio y la televisión local. La adjudicación de los premios es
determinada, después de un monitoreo de los medios, por los alum-
nos de segundo año de la Escuela de Locutores Independientes de
Córdoba. Al recibir el galardón, Giletta agradeció muy especialmen-
te a Radio María por confiar en su servicio y a la audiencia que dia-
riamente se informa a través de nuestra estación. 

3Institucionales

El verano trae novedades 
en la programación

Pablo Giletta recibió el premio Elic en el rubro "mejor labor
periodística en radio".

Durante los días 30 y 31 de Agosto en la
ciudad de Córdoba, Radio María Argen-
tina convocó a todos los sacerdotes
asociados, simpatizantes y familiariza-
dos con la Obra (ver foto). "Fuimos 17
sacerdotes que estuvimos presentes y
otros muchos manifestaron el deseo de
poder participar aunque, por diversas
circunstancias, no pudieron estar", re-
memoró el Padre Eduardo Casas, uno
de los presentes. Fueron sacerdotes de
las provincias de Córdoba, Mendoza,

Entre Ríos, Corrientes y Buenos Aires
quienes decidieron sumarse a este pri-
mer encuentro de clérigos con el espíri-
tu radiomariano. Para la ocasión se hizo
presente el Asistente Editorial de Familia
Mundial de Radio María, el sacerdote
cordobés Francisco Palacios.
El encuentro se inició con un desayuno
en la Radio donde se visitaron las insta-
laciones y se tuvo contacto con las di-
versas áreas. Luego, en una casa de re-
tiros, se les presentó la realidad de la

obra en el mundo y en Argentina, el do-
cumento de "Linea Editorial", la expan-
sión de la red y la capacitación pastoral.
El Padre Javier Soteras y el Padre Eduar-
do Casas fueron los oradores principa-
les, presentando una reflexión sobre los
lenguajes de la fe en los nuevos contex-
tos culturales. También hubo momentos
de oración y de compartir fraterno.
"Ciertamente vivimos el encuentro como
una gracia fraterna que María, la Madre,
nos ha permitido transitar juntos para el
horizonte de nueva evangelización que
se abre para Radio María Argentina",
aseguró el Padre Casas. Por su parte, el
Padre Daniel Cavallo manifestó que "to-
do esto es obra del Espíritu y obra de
María. Es humanamente imposible orga-
nizar algo tan fuerte, vivído y comparti-
do en tan poco tiempo, pero nos tocó el
alma, el cuerpo, la mente, el corazón y
el orden sagrado. Fue un momento pro-
fundamente sacerdotal en clave de Ma-
ría y en clave de evangelización en el Es-
píritu Santo. Me siento muy contento y
feliz por esto".

Primer encuentro de sacerdotes radiomarianos 
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Del 4 al 29 de octubre, el Padre Javier Soteras junto a Diego
Muñio recorrieron gran parte de las regiones de Cuyo y la Pa-
tagonia como parte del proceso denominado "Catequesis Mi-
sionera", cuya finalidad fue visitar diversas comunidades don-
de está presente Radio María Argentina, fidelizando a los
oyentes de esos lugares. En el marco del mes de la misiones,
cada día se transmitió el programa "Catequesis" (lunes a vier-
nes, de 8 a 9,20 horas) desde una ciudad diferente, para que
María tuviera una presencia especial junto a los hermanos cu-
yanos y patagónicos. Las experiencias recogidas durante la
"Catequesis Misionera" fueron muchas, variadas y muy ricas.
En cada ciudad, además de la transmisión del programa, se re-
alizaba una Misa y un encuentro con los oyentes locales. Las
provincias visitadas fueron San Juan, Mendoza, Río Negro,
Chubut, Santa Cruz, Tierra del Fuego, Buenos Aires y La Pam-
pa. 
Todo comenzó por la zona de Cuyo, más precisamente por la
ciudad de San Juan. "Los oyentes comenzaron a llegar poco a
poco hasta que completaron el número aproximadamente de
50, muchos de los cuales, para estar presentes en la Catequesis,
pidieron permiso en sus trabajos demorando su llegada a los
compromisos cotidianos. El primer encuentro estuvo marcado
por abrazos, el reconocimiento de unos y de otros, sabiendo
que del otro lado de la comunicación radial a la que el Espíritu
nos tiene habituado, hay un rostro concreto con el que ahora
podíamos identificarnos", recordó el Padre Javier. Luego llegó
el turno de las ciudades mendocinas de San Rafael, General Al-
vear y Mendoza. 

Recorriendo la Patagonia y sus historias
Tras dejar la región cuyana, el Padre Javier y Diego iniciaron
un largo recorrido por tierras patagónicas, donde las distancias
son enormes, el silencio es mayor y la naturaleza se presenta
con extraordinaria belleza. Por supuesto, allí también descu-
brieron la presencia del Altísimo, especialmente en el carino
expresado por su gente. "En General Roca hubo más de 200
personas compartiendo el anuncio. En medio de la Catequesis
se hizo presente el Obispo de Alto Valle de Río Negro, Monse-
ñor Marcelo Cuenca, a quien toda la audiencia allí presente re-
cibió con un fuerte aplauso reconociéndolo como su pastor",
recordó Muñio. En Bariloche, los  visitantes estuvieron duran-

te dos días. Allí también se hizo presente el Obispo local, Mon-
señor Fernando Malleti. "La Parroquia de la Inmaculada nos
convocó para reunirnos con los difusores de la comunidad de
Bariloche, con quienes compartimos los sueños de la obra y los
deseos profundos que hay de la presencia de María y su radio
para todo este territorio", indicó el Padre Soteras.
El camino siguió por Caleta Olivia y Río Gallegos hasta llegar
a la lejana Ushuaia. "Entre las primeras cosas que hicimos en
esta ciudad fue dirigimos hacia la Parroquia María Auxiliado-
ra, donde su párroco Walter nos dio la bienvenida y nos ubicó
en nuestras habitaciones. Celebramos la Misa y en un ágape
fraterno de cena improvisada en la casa parroquial,se hicieron
presentes los voluntarios difusores más cercanos y los jóvenes.

Terminada la Catequesis, Diego presentó el proyecto de nues-
tra obra y recibimos muchos y bellos testimonios de aportantes
y oyentes que sienten el calor mariano de esta Radio que hace
cálidas las jornadas en una tierra donde el frío es el clima ha-
bitual", recordó el Padre Javier.
Puerto Madryn Carmen de Patagones formaron parte del cami-
no, que luego le dio paso a Bahía Blanca, Pedro Luro y Gene-
ral Pico. En Luro, el Padre Javier y Diego pudieron conocer el
lugar donde durante décadas estuvieron presentes los restos del
Beato Ceferino Namuncurá. En definitiva, un hermoso viaje
misionera que con seguridad tendrá una nueva edición en este
año 2011.

4 Institucionales

La comunidad de San Juan siguiendo atentamente la Catequesis de ese día.

En Ushuaia, la calidez humana puso el toque de color durante el
viaje.

Durante el mes de octubre pasado, el Padre Javier Soteras recorrió diversas ciudades cuyanas 
y patagónicas realizando su habitual programa, celebrando misas y presentando el proyecto radiomariano. 

En el periplo lo acompañó el joven Diego Muñio.

La Catequesis Misionera
unió a Cuyo y la Patagonia

suplemento dic enero11.qxp  14/12/2010  12:25 a.m.  PÆgina 4



Institucionales 5

Durante las últimas semanas del mes de di-
ciembre, Radio María llevó a cabo en todo
el país y a través de diferentes medios de
comunicación la campaña " Navidad es Je-
sús", cuyo único objetivo fue volver a poner
a Jesús en el centro de esta fiesta cristiana,
invitando a la sociedad a tomar contacto
con la esencia del acontecimiento y su mis-
terio.
En primer lugar, se entregaron los folletos
de la campaña a todos los aportantes de la
Radio, mientras en Radio María ya se escu-
chaba la copetería correspondiente. Luego,
se difundió el mensaje "Navidad es Jesús"
por diferentes radios y canales de televisión
de todo el país. Gracias a la generosidad y
buena disposición de los dueños de dichos
medios, el spot que esta vez hizo foco en el
tema de la "vida en abundancia que nos trae
el Señor" llegó a miles de argentinos con la
intención de que entre todos recuperemos

en nuestro corazón la auténtica alegría de
festejar la Navidad porque "nos ha nacido
un Salvador".  
El texto elegido esta vez fue el del Evange-
lio de San Juan, el versículo 10 del capítulo
10: "Yo he venido a traer vida, y vida en
abundancia". Lo que se buscó reflejar fue-
ron las diferentes formas en que Dios nos
da vida, desde lo cotidiano, la familia, el
trabajo, los amigos o los afectos. De esta
manera, se logró relacionar el texto del
Evangelio de San Juan con el relato de la
Creación que se encuentra en el Génesis.
Esta campaña fue muy bien recibida por
nuestra audiencia en todo el país. El epi-
centro de la campaña estuvo en Córdoba.
Asimismo, en importantes ciudades como
Capital Federal, Tucumán, Santa Fe, La
Rioja, La Plata o Ushuaia, o en pequeñas
localidades de toda Argentina se emitió el
spot televisivo, permitiendo que miles de

personas pudieran recibir el mensaje.
Asimismo, todos estos elementos estuvie-
ron presentes en el sitio web de la emiso-
ra, donde los usuarios que lo visitaban po-
dían disfrutar del video y compartirlo con
otras personas, multiplicando el efecto y
llevando la gracia de esta iniciativa a más
y más hermanos, en distintos lugares del
mundo.
En definitiva, la campaña "Navidad es Je-
sús" posibilitó una vez más que muchas
personas se sintieran interpeladas por su
mensaje y se sumaran a la misma. La pró-
xima parada será en la fiesta principal de
los cristianos, la Pascua. Allí, la campaña
"Pascua es Jesús" cobrará dimensión a tra-
vés de los medios de comunicación que se
sumen en ese momento. Y los aportantes
de Radio María serán quienes primero re-
ciban el folleto alusivo a esta campaña, en
el próximo envío de la correspondencia.

La folletería de esta campaña presentó colores fuertes y vivos.

Esta campaña se realizó por ter-
cer año consecutivo en todo el
país, con el único objetivo de
volver a poner a Jesús en el
centro de la Navidad. Con folle-
tos y presencia en radios y ca-
nales de televisión, el Niño Je-
sús quiso ubicarse en los
corazones argentinos.

Bajo la consigna "Madre, queremos una Patria para todos", se
realizó a principios de octubre una nueva Peregrinación Juvenil
a pie hacia la Virgen de Luján, patrona del pueblo argentino. Allí
estuvieron una vez más los difusores de Radio María (ver foto),
participando del evento de religiosidad popular más importante
de nuestro país. Cada año, más de un millón de personas  re-
corren caminando los casi 70 kilómetros que separan a la Capi-
tal Federal de la ciudad bonerense de Luján.
Cabe destacar que los difusores también tuvieron un fin de 2010
intenso, con actividades en las ciudades de Salta, Tucumán,
Córdoba, San Nicolás, Catamarca e Itatí, entre otras. Como
siempre, su servicio consiste en animar a los hermanos a co-
nocer Radio María, invitándolos a escucharla y dando testimo-
nio de lo bien que el mensaje evangelizador mariano hace en

ellos y sus familias. En este nuevo año, los difusores renuevan
su compromiso de continuar colaborando con esta obra que
viene de Dios y que la construimos entre todos.

Difusores en todo el país

Una nueva edición de
"Navidad 
es Jesús" 
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Entre Nosotros6

Gabriela Lasanta, en su pro-
grama "Entre Nosotros", abor-
dó el tema de la hiperactivi-
dad improductiva, entrevistó
al sicólogo Carlos Mías,
quien, refiriéndose al tema,
sostuvo que "lo que sí habría
que diferenciar es cuando las
cosas son un trastorno y cuan-
do no lo son. Porque, una co-
sa es un trastorno que tiene
una significación clínica que
exige ser diagnosticado y tra-
tado como corresponde. Y
otra cosa, muy distinta, es la
inquietud, la hiperactividad,
nosotros le llamamos más cul-
tural, es decir la a que está fa-
vorecida por factores cultura-
les y otros. En primer lugar,
tenemos que reconocer que
hay factores socioculturales
que apoyan muchos de estos
problemas de atención y de
hiperactividad. Pensemos que
la cultura de la multitarea, la
cultura del zapping, sobre to-
do a partir del impacto de de
las  tecnologías, con las cuales
tenemos que vivir un poco
más cotidianamente, como in-
ternet. Los chicos con los vi-
deojuegos, el control remoto
de la televisión, todo esto ha
ido impactando para que las
personas se vayan acostum-
brando a la multitarea, es de-
cir estar haciendo muchas co-
sas simultáneamente y esto es
un buen estímulo para una
forma de atención que se de-
nomina simultánea, pero que
en algunos aspectos, ha ido en
detrimento de otra forma de
atención que es la focalizada o
sostenida en un mismo estí-
mulo". Mías siguio explican-
do: "habitualmente las perso-
nas convivimos con esto,
porque es inevitable el bom-
bardeo de información que te-
nemos por todos lados, sin
embargo el tema es ¿cuándo
esto comienza a ser clínico?

De hecho, nosotros, tenemos
la capacidad para atender a
varios estímulos simultánea-
mente. Se calcula que pode-
mos estar atendiendo simultá-

neamente entre dos y tres
estímulos a la vez. Superar
ese límite nos empieza a ago-
tar el sistema a nivel fisiológi-
co". 

Las funciones ejecutivas
"En general -continuó dicien-
do el especialista- cuando hay
hiperactividad improductiva
se presentan dificultades tanto
en el campo de la atención, en
primer lugar en la memoria de
corto plazo, hay dificultad pa-
ra retener cosas que son de
uso común y que luego no tie-
ne sentido pasarlas a una me-
moria de largo plazo y resulta
que hoy conocemos otros pro-
cesos también implicados en
estos cuadros, que nosotros
llamamos funciones ejecuti-
vas. La mente tiene como una
especie de director de orques-
ta que, de alguna manera, va

organizando, cuándo atende-
mos a un estímulo, cuándo al-
ternamos con otro, cuándo lo
hacemos en forma simultánea;
si lo hacemos con una apoya-

tura visual o con una apoyatu-
ra verbal. Entonces, general-
mente, todos estos cuadros de
que uno hace tantas cosas en
el día y parece que no terminó
nada, muchas veces esto im-
plica lo que se llaman los fa-
llos ejecutivos. Es decir, la ca-
pacidad para poner la atención
en función de un objetivo, de
encontrar un camino para re-
solver, de organizarse y sobre
todo, pone a prueba o exige
mucho la capacidad de inhibi-
ción de una serie de tareas, de
actividades irrelevantes que
debemos poder inhabilitar".
Mías manifestó que "es muy
conocido el fenómeno del ro-
deo, es decir, el estudiante que
al momento de ir a estudiar se
le ocurre que tiene que lavar
la ropa, que hay cosas por
planchar o que la cocina no
esta muy limpia, que vendría

bien acomodar cajones. Esto
puede deberse a muchos moti-
vos. Una las cosas que suele
ocurrir es que nosotros, a lo
largo de la educación, vamos

moldeando o educando ciertas
funciones mentales, entre
ellas la capacidad ejecutiva.
Esto supone una capacidad
para ordenarnos, para propo-
nernos ciertas metas, para en-
contrar los caminos condu-
centes, para inhibir lo
irrelevante, para ver como nos
están saliendo las cosas y po-
der regular, poder cambiar.
Son toda una serie de proce-
sos mentales que a veces fa-
llan, simplemente por falta de
estimulación, por falta de mo-
delos, por cuestiones cultura-
les que no han contribuido,
por una excesiva penetración
de las tecnologías, que si uno
no las maneja adecuadamente,
contribuyen en todo esto. Lo
importante es aprender a je-
rarquizar tareas, saber qué es-
tá primero y que es secunda-
rio". 

La hiperactividad improductiva
La hiperactividad improductiva es un trastorno de la conducta que se caracteriza 

por una intensa atividad motora sin un objetivo aparente. A esto se suma, el déficit de atención. 
A quien padece ambos, le es muy difícil concentrarse para realizar tareas 

que incluyen funciones cognitivas. 
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La Carta del Mes 7

Radio María sólo se sostiene con las libres donaciones de sus oyentes

Podés colaborar
económicamente
adoptando algu-
na de las siguien-
tes modalidades:

TARJETA DE 
CRÉDITO 
Precisamos tus

datos personales y el número de la tarje-
ta.
Podés hacer tu aporte con las siguientes
tarjetas: 

- Visa 
- Mastercard 
- Naranja 

- Kadicard 
- Cordobesa 
- Cabal 
- Favacard 
- Mira 
- Cliper

BOLETA DE DEPÓSITO 
Precisamos tus datos personales. 
Recibirás una Boleta de Depósito que po-
drás abonar en: Banco Macro, Banco Na-
ción y Correo Oficial.  

PAGO FACIL
Las Boletas de Depósito que llegarán a
tu domicilio incluyen un código de ba-

rras que permite el depósito en los lu-
gares habilitados en todo el país por
Pago fácil. 
PAGOMISCUENTAS.COM
Para utilizar este sistema electrónico
de pagos es necesario visitar la página
www.pagomiscuentas.com y ser usua-
rio de la Red Banelco.

En todos los casos, tu colabora-
ción se puede concretar llamando
al: 0810 - 777 - 7777 (si vivís en
Córdoba llamando al 4200717) o
ingresando a 
www.radiomaria.org.ar

Nos escribe: 
María del Pilar Rodriguez de Cacciola 
Bahía Blanca

Somos una familia compuesta por tres hijos,
mi esposo y yo. El 29 de julio de 1999 ama-
necimos no mucho antes de las 9 horas, su-
pongo. La ventana de la cabaña nos pintaba
un fondo blanco y tímidos copos de nieve.
El programa del día era conocer "El Bol-
són". Como se hacía tarde compramos fac-
turas para desayunar en el camino, empana-
das para el almuerzo y emprendimos el
recorrido.
El paisaje era de postal. Pinos nevados que
corrían suavemente hacia atrás mientras
nosotros circulábamos a menos de 50 Kiló-
metros por hora. Risas, chistes y el disfrute
del tiempo compartido. Hasta ahí todo gra-
bado en la filmadora. Poco después  el hielo
nos marcó el camino y el colectivo cada vez
más encima:-"Cuando lleguemos a él, para-

mos"-  pensé yo. Y así fue. Bruscamente.
Desde ahí todo grabado en mi retina y en
nuestro corazón. Agus quería que fuera un
sueño. Franco ni enterado de lo que sucedía.
Marcos no entendía mucho, pero lo tranqui-
lizaba escuchar llorar a su hermana. Yo, pi-
diendo ayuda y dando tranquilidad a los chi-
cos. Mi esposo, como en otro planeta.
Desde el mismo momento en que chocamos,
la Virgen nos protegió metiéndonos en una
"burbuja de cristal", eso es lo que sentí. A
partir de entonces, raras experiencias mara-
villosas: mucha solidaridad, contención, cui-
dado, cariño, paciencia. Amor de padres, de
hermanos (de los propios y de los políticos),
de amigos. A partir de entonces, una nueva
vida, con algunos cambios: más los positi-
vos que los que se extrañan. 

Después de 1999, año tras año, cada 29 de
julio, cantamos el feliz cumpleaños con cin-
co velas en una torta bañada de chocolate,
con merengue y dulce de leche en el medio.
Muchísima gente rezó por nosotros en cuan-
to se enteraron de lo sucedido, hasta gente
que no conocíamos ni conocemos. Sin duda
eso no ayudó a superar la experiencia, que
lejos de sentirla negativa, la considero muy
positiva pues nos ayudó a llenar de conteni-
do las frases "El poder de la oración" y "El
ser comunidad".También, estamos conven-
cidos que, antes de que alguien se enterara
del accidente, en el momento mismo que su-
cedió, la mismísima Virgen nos protegió y
me dio esa fuerza milagrosa para no deses-
perar, poder contener a nuestros hijos pues
mi esposo estaba inconsciente, atrapado en
el auto. Y digo "para no desesperar", porque
el panorama daba para hacerlo: yo, con col-
gajos en la cara y las dos muñecas quebra-
das,  los chicos muy golpeados y lastimados
en sus rostros). Yo no soy, precisamente, una
de esas personas que pueden serenarse, to-
mar distancia y actuar con calma. Luego de
esta autoevaluación y recordando, mi reac-
ción, me convence de que efectivamente es-
tuvo María conmigo. Por supuesto, volvi-
mos los cinco a casa, luego de más de veinte
días de estar internados en Bariloche, con la
compañía de familiares y amigos que nos
asistían y contenían permanentemente. Des-
de aquel momento, aprendimos a valorar ca-
da momento de nuestra vida.

Para enviarnos tu testimonio podés escribir un
email a grafica@radiomaria.org.ar o por correo
a: Testimonio Boletín, Casilla de Correo 181, Có-
digo Postal 5000, Ciudad de Córdoba.

María del Pilar y su familia
sufrieron un accidente 

automovilístico dirigiéndose 
rumbo a  la localidad patagónica

de El Bolsón. Ella sintió la
presencia de la Virgen,

protegiéndolos en esa difícil
situación.

"La Virgen nos protegió"
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Padre Javier Soteras
Catequesis
catequesis@radiomaria.org.ar

La invitación de hoy es a re-
novar nuestro corazón y nuestro espíritu pa-
ra vivir en clave de pureza interior y, a par-
tir de allí, reconocer nuestra condición frágil
y pobre; por la gracia de Dios, purificar
nuestra interioridad y disponernos a la con-
templación del misterio de la luz de Dios.
La mirada profunda de Jesús nos invita a
ahondar sobre aquellos lugares de nuestra
interioridad, de nuestra vida donde hace fal-
ta la presencia de la luz que clarifique, puri-
fique y nos ayude a rectificar nuestra mira-
da desde un corazón limpio y puro. Jesús
supera la mirada habitual de superficialidad.
Nos invita a no dejarnos contagiar del espí-
ritu de lo vanal para ser alcanzados por la
Luz que nos muestra un camino distinto y
nuevo.
Queremos redescubrir los lugares que nece-
sitamos purificar, en lo vincular, en lo labo-
ral, en lo matrimonial, en lo familiar, y pe-
dimos que Dios nos de la gracia de poner
luz, para encontrar los caminos que nos lle-
ven a un proceso de verdadero saneamiento
desde dentro, creciendo en el estilo que Dios
nos propone en la vida nueva.  La belleza y
la bondad están emparentadas con la vida, la
muerte es horrenda, trae la corrupción. Las
tumbas se tapan, se adornan con flores y se
blanquean para que brillen con el sol.  Lo

mismo pasa con nosotros, externamente po-
demos parecer personas buenas y bellas, pe-
ro no alcanza con la exterioridad para mos-
trar lo que verdaderamente somos.  No se
puede tapar lo que en nosotros hay de co-
rruptible y feo. Hoy, el Señor, quiere ir sobre
ese lugar de nuestra vida para regalarnos su
luz, necesitamos de una presencia luminosa
que sea capaz de devolvernos la vida y su
sabor.  No hay nada que no se pueda reme-
diar.
Decía Juan Pablo II: "¿te das cuenta que sos
luz del mundo en Cristo?".  Pide esta luz pa-
ra que tu ser alcance la plenitud y progrese
la humanidad, no hagas lo que nuestra cul-
tura acostumbra a hacer, entregando su luz a
cualquier viento que la apaga  ¿Te das cuen-
ta que sos luz del mundo en Cristo y por
Cristo,  que necesitás de esta presencia de
luminosidad para vivir y para hacer vivir a
los demás?  Se trata de un compromiso per-
manente, constante, de renovación en la lu-
minosidad de Jesús, ésa que el Señor viene
a traer por el fuego de su amor y que nos lle-
ga por el camino de la oración.
Encontrarse con Jesús y proponer a Jesús en
aquellos lugares donde percibimos que hay
sombras y oscuridad es el mejor regalo que
le podemos hacer a los demás.  Nosotros
hoy nos queremos hacer un gran regalo: de-
jar que la luz de Cristo llegue a los lugares
donde sentimos que hay sombras.
Queremos ver al mundo a la luz de Cristo
con claridad, sin ilusiones, ver la realidad de

pecado, ruptura y escombros de la tierra. No
caer en la desilusión, no resignarnos, confiar
en que Cristo viene a ponernos la luz con su
Palabra de amor, a mostrarnos una nueva re-
alidad en la que podemos poner nuestra es-
peranza última e incondicional.  Esa reali-
dad es el amor de Dios que se destaca como
luz en todas las sombras, tinieblas, peligros,
amenazas, traiciones, bajezas humanas, en
las ruinas y las catástrofes.  Es posible saber,
cuando la luz de Cristo nos habita, hacia
dónde vamos y cuál es el camino que nos
lleva a transformarnos. Es éste, el amor a los
demás, al modo y al estilo con el que el Se-
ñor nos ama, quemándose a sí mismo e ilu-
minando a los que necesitan recibir esa luz,
aún pasando por las sombras de la muerte
con la confianza en que venceremos con
Cristo quien, al final, nos resucita con Él pa-
ra llevarnos a la luz que no tiene fin. 

Catequesis8

"Dichosos los limpios de corazón, 

porque ellos verán a Dios". 

Mateo 5, 8

"Yo te daré un corazón nuevo 

y un espíritu nuevo". 

Ezequiel 36, 26

Jesús nos invita a ser luz

Esta edición tuvo un tirada de
25.500 ejemplares.

Colaboraron en este Número: 
Diseño: Silvina Papalini.
Notas: Nanci Gioffredo, Cristina
Salvatierra y Nestor Rocchiccioli.
Fotografía: Javier Zabala.
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